
María José García-Pelayo Jurado (PP), la nueva Presidenta 
de la FEMP, es la segunda mujer en asumir la máxima 
responsabilidad en la historia de la Federación (la primera 
fue Rita Barberá, Alcaldesa de Valencia, en dos mandatos 
consecutivos entre 1995 y 2003). La elección de esta 
abogada, nacida en Jerez de la Frontera, puso el punto 
final a un Pleno en el que también fueron elegidas las 
Vicepresidentas Primera, Inés Rey, Alcaldesa de A Co-
ruña, y Segunda, Gema Igual, Alcaldesa de Santander, y 
otros 22 Vocales para la Junta de Gobierno, así como 61 
miembros del Consejo Territorial. 

Llamamiento a la unidad

La nueva Presidenta apostó por “la unidad en defensa de los 
intereses del municipalismo” en el discurso pronunciado tras 
su nombramiento, previo a la clausura del Pleno. García-Pe-
layo hizo un reconocimiento al trabajo del anterior equipo 
de gobierno, se refirió al compromiso de los responsables 
locales con los vecinos y vecinas de cada municipio y de-
fendió el diálogo: “Mis primeras palabras como Presidenta 
van dirigidas a vecinos y vecinas de todos los pueblos de 
España” porque, aseguró en referencia a la FEMP, “la insti-
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tución que nos une a los Gobiernos Locales va a defender 
la libertad, la unidad, la igualdad de todos, pero también la 
cercanía, la proximidad, el calor, la atención, el respeto y el 
cariño”. Los ciudadanos, añadió, “esperan de nosotros que 
seamos útiles, que estemos cerca y que les escuchemos, 
porque lo están pasando mal; que resolvamos sus problemas 
y que trabajemos para que sus vidas sean un poco mejores, 
y eso significa entendimiento”, entendimiento y consenso 
que, aseguró, “no voy a dejar de buscar ni un segundo”.

En su intervención agradeció al anterior Presidente, Abel 
Caballero, su trabajo, “todo el tiempo que ha dedicado al 
municipalismo español”, y también mostró su reconoci-
miento al trabajo de las Comisiones en el Pleno. Sobre 
las Resoluciones aprobadas anunció que las “vamos a 
asumir con cariño, pero sobre todo con responsabilidad”. 
“Las vamos a estudiar, a analizar, las vamos a asumir como 
propias y vamos a trabajar para que dentro de cuatro años 
quien esté aquí pueda decir que se ha estado a la altura y 
que se ha cumplido. Ese es el legado que nos deja la Junta 

de Gobierno anterior; les aseguro que todos y cada uno de 
estos hombres y mujeres vamos a estar unidos para hacer 
esas aspiraciones, sean una realidad". 

Manifestó también su deseo de contar con todas las Ad-
ministraciones y anunció que, desde la FEMP “se aplaudirá 
a quien lo haga bien por el municipalismo, pero también 
se le dirá a quién no lo trate bien”. “Les aseguro que vamos 
a ser justos y equilibrados en nuestras decisiones y en 
nuestro pronunciamiento”, añadió.

Concluyó señalando que “asumimos el legado de la FEMP 
anterior” y “haremos lo posible por hacer las cosas bien”, 
“vamos a trabajar para no decepcionarles” y “que se sientan 
orgullosos de todo el equipo de hombres y mujeres que 
toma el relevo de un Gobierno anterior con humildad, con 
ambición, con ganas”.

En el evento, fueron elegidos igualmente los miembros 
de la nueva Junta de Gobierno y del Consejo Territorial; 
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asimismo, se aprobaron las Resoluciones debatidas en el 
marco de las Comisiones de Trabajo. Estas Resoluciones 
serán las líneas que marquen el trabajo del mandato FEMP 
2023-2027 y que, en palabras de la nueva Presidenta, 
“vamos a asumir para, unidos, hacer que esas aspiracio-
nes sean una realidad porque reflejan la esperanza de los 
españoles en nosotros”.

Reconocimiento al trabajo del último mandato

El reconocimiento al trabajo del Presidente y de los órganos 
de gobierno salientes de la Federación se hizo patente 
desde la sesión de apertura del Pleno. Tras la lectura de 
los puntos estatutarios correspondientes, y la interpre-
tación de la Oda a la Alegría de Beethoven, el Himno de 
Europa, por parte de un cuarteto de cuerda, el Presidente 
saliente, Abel Caballero; el Alcalde de Madrid, José Luis 
Martínez-Almeida, y la Ministra de Política Territorial en 
funciones, Isabel Rodríguez, intervinieron con discursos 
en los que destacaron las graves dificultades del mandato 

2019-2023 y el papel ejemplar desempeñado por la FEMP 
y por los responsables locales de todo el país. 

Abel Caballero subrayó la importancia de “lo local” y su 
peso “como parte importante del Estado” al aludir “al 
pasado como Alcaldes y Alcaldesas” de buena parte de 
las autoridades presentes en el acto y alentó al Pleno a 
“seguir adelante con nuestro impulso, nuestra capacidad” 
para conseguir “una FEMP cada vez más fuerte, por el 
poder de lo local y por los ciudadanos, por nuestra gente”. 
Incidió en el papel de los Gobiernos Locales durante la 
pandemia, cuando desde lo local, “fuimos capaces de 
ejercer una función muy importante: estar en la calle”. 
“Alcaldesas y Alcaldes fueron entonces la esperanza de 
lo cercano”, y posteriormente, desempañaron un papel 
fundamental tanto en la gestión de Fondos Europeos, 
como en su participación, a través de la FEMP, en Confe-
rencias y Foros Sectoriales: “Estamos en la cogobernanza 
del Estado y ahí tenemos que seguir avanzando”. Concluyó 
señalando que aún “nos queda pendiente la Ley de Bases 
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de Régimen Local, y el compromiso de que financiación 
local y autonómica empiecen al mismo tiempo y avancen 
en paralelo”, y defendió una FEMP más fuerte. Los Go-
biernos Locales, añadió, “son fundamentales para llevar 
adelante la acción política y la vertebración de un gran 
país. Desde las Alcaldías y Concejalías estamos hacemos 
país, Comunidad Autónoma y municipio”.

Para el Alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, los 
Ayuntamientos, desde el más grande al más pequeño, 
“no nos diferenciamos tanto. Damos servicios, pero pre-
cisamos instrumentos que faciliten la toma de decisiones, 
soluciones y acometer finalmente la financiación local”. 
En su intervención, aseguró que los Gobiernos Locales 
“somos mayores de edad, no tenemos que estar sujetos 
a tutelas. Tenemos que acomodar el marco financiero de 
forma sostenible” a las competencias locales. Tras reco-

nocer el duro trabajo de Alcaldes y Alcaldesas durante 
el pasado mandato  previó “cuatro años de retos extraor-
dinarios” en el que acaba de comenzar. En este marco, 
defendió el papel de Estado de los Gobiernos Locales y 
subrayó que “somos la primera ventana a las instituciones” 
y que “entre todos somos más fuertes, más capaces de 
construir mejores Gobiernos Locales”.

Finalmente, la Ministra Isabel Rodríguez manifestó que, cada 
vez más, “creo que en la política local vamos a encontrar las 
soluciones a los grandes retos globales y, si los impulsamos, 
el éxito de nuestro país está asegurado”. Tras destacar la 
colaboración con la FEMP durante este tiempo, se refirió a 
la reivindicación pendiente de los avances en Ley de Bases 
de Régimen Local y en la financiación, señalando que “los 
Gobiernos Locales son Estado y ojalá en esta legislatura se 
resuelvan la financiación local y las competencias”. 
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Mesa del Pleno  
y Mesas de Comisiones

Al igual que en Plenos y Asambleas preceden-
tes, en el decimotercero se constituyó, tras 
su elección, la Mesa del Pleno, encargada 
de dirigir los trabajos durante toda la jornada. 
La Mesa del Pleno tuvo como Presidente al 
Alcalde de Estepona, José María García Ur-
bano; Luis Barcala Sierra, Alcalde de Alicante, 
ocupó la Vicepresidencia Primera; y Mari Brito 
Núñez, Alcaldesa de Candelaria, la Segunda. 
La Secretaría Primera correspondió a María 
Ángeles Pallarés Cifre, Alcaldesa de Canet lo 
Roig, y la Segunda a José Luis Blanco Moreno, 
Alcalde de Azuqueca de Henares.

Los debates en las tres Comisiones de Trabajo 
estuvieron dirigidos por las Mesas corres-
pondientes. Así, la Comisión 1, Gobiernos 
Locales: Administración y Territorio, tuvo 
como Presidente al Alcalde de Salamanca, 
Carlos García Carballo; como Vicepresidenta 
a Miriam Andrés Prieto, Alcaldesa de Palencia, 
y como Secretario a Ignacio Gragera Barrera, 
Alcalde de Badajoz. Carlos Fernández Bielsa, 
Alcalde de Mislata, y Ángeles Armisén Pedre-
jón, Presidenta de la Diputación de Palencia, 
fueron los ponentes de esta Comisión ante 
el Plenario. Las Resoluciones aprobadas in-
corporaron varias enmiendas presentadas.

En la Mesa de la Comisión 2, Cohesión 
Social y Ciudadanía, la Presidencia corres-
pondió a José Manuel Rey Varela, Alcalde de 
Ferrol. David Bote Paz, Alcalde de Mataró, 
Marta Victoria Fernández de Castro Ruiz, 
Consejera de la Ciudad Autónoma de Meli-
lla, fueron el Vicepresidente y la Secretaria, 
respectivamente. Como ponentes ante el 
Plenario intervinieron Inés Rey García, Alcal-
desa de A Coruña, y Jesús Moreno García, 
Alcalde de Tres Cantos (Madrid). El texto de 
las Resoluciones finalmente aprobadas en 
el Plenario incorporó una única enmienda.

Finalmente, en la Comisión 3, Sostenibilidad 
Y Promoción Local estuvo Presidida por Asier 
Antona Gómez, Alcalde de Santa Cruz de la 
Palma. El Alcalde de Cártama, José Gallardo 
Gandulla, fue el Vicepresidente, y el de Ciudad 
Real, Francisco Cañizares Jiménez ocupó la 
Secretaría. Sara Hernández Barroso, Alcaldesa 
de Getafe, y Carlos Velázquez Romo, Alcalde 
de Toledo, fueron los ponentes de esta Mesa 
que defendieron ante el Plenario el texto final.
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